

UNO MAS UNO

Intervención estatal en los principales bancos privados de Argentina, por la crisis financiera

BUENOS AIRES, 26 de abril, (EFE, AFP, AP).— El Banco Central dispuso la intervención en tres de los principales bancos, el de Los Andes, el Internacional y el Odone, y aumentó a 100 millones de pesos argentinos (aproximadamente 6 mil dólares) la garantía total de los depósitos de los inversionistas individuales, en un intento de superar la crisis financiera que comenzó con la quiebra del principal banco privado argentino, BIR. Mientras tanto se informó que algunos de los principales dirigentes de las instituciones intervenidas fueron arrestados.

Por otra parte, el diario de la marina, *Convicción*, hizo importantes críticas a la conducción de la economía en el país y afirmó que "el terrorismo económico no está a cargo de los marxistas, ni mucho menos", aludiendo al prestigio de que gozaban los principales propietarios de las instituciones intervenidas.

La banca central determinó asimismo, como una medida de emergencia para salvar el sistema financiero, aumentar de un millón 200 mil a 100 millones de pesos el monto máximo de los depósitos en compañías financieras y bancos de ahorro individual.

Además se determinó que el incremento será retroactivo al 19 de noviembre último, lo cual implica que una enorme cantidad de los depositantes en la financiera Promosur y el BIR, que habían perdido 10 por ciento de sus ahorros, los recuperen.

También se anunció que la semana

próxima será llevado al gobierno militar un proyecto de ley para que sean cubiertos con la garantía correspondiente los depósitos efectuados en moneda extranjera hasta el día de ayer.

Paralelamente se informó que se presentará otro proyecto legal que ampliará las facultades del Banco Central para "sanear" y vender o fusionar entidades financieras en las que se comprueben irregularidades.

La intervención de los bancos — de Los Andes, que era el más importante de los privados después de la desaparición del BIR; el Internacional, en el octavo puesto y el Odone en decimotercer lugar — se debe a que se comprobaron situaciones irregulares en las relaciones de estas instituciones con los grupos empresariales a los que pertenecen.

Mientras tanto, los directivos de los bancos intervenidos fueron apresados por la policía local. Entre los detenidos se encuentra el poderoso empresario Héctor Miguel Grecco, que comanda el banco de Los Andes; el Grupo Grecco es propietario de viñedos, empresas pesqueras, frigoríficas, inmobiliarias, periodísticas, constructoras y cerveceras.

También fueron aprehendidos Luis Odone, dueño de varias empresas alimentarias y cosméticas y el presidente del banco Internacional — vinculado a la poderosa firma Sasetru que abarca varios ramos industriales y que enfrenta una

deuda superior a 500 millones de dólares — cuyo nombre no se dio a conocer.

Un informe oficial del Ministerio de Economía informó que "la decisión de intervenir conlleva la intención de posibilitar el desenvolvimiento de esas entidades durante el plazo que se necesite para dilucidar su situación y para determinar si corresponde su ulterior fusión o venta o, alternativamente, su liquidación. Todo ello sin perjuicio de determinar las responsabilidades y aplicar las sanciones correspondientes".

Según informaron medios oficiales, los tres bancos intervenidos otorgaron préstamos a empresas de los grupos a los que estaban asociados por un monto que supera holgadamente 10 por ciento, que es el máximo autorizado en Argentina.

El colapso del sistema financiero es motivo de numerosas especulaciones que evalúan las consecuencias económicas y políticas. El centro de las versiones se refiere al destino que tendrá José Martínez de Hoz, ministro de Economía.

Por otra parte, el diario de la marina, *Convicción*, opina que la crisis financiera comenzó a endurecerse cuando "empezaron a actuar los resortes militares" tendientes a regular el colapso desde que se cerró el BIR y actuó como revulsivo en el resto del circuito financiero.

El diario indica que esta situación representa para el gobierno militar uno de sus problemas más significativos.